

Fokus Bern – Unternehmen für Bern

Präambel

Die Berner Unternehmerinnen und Unternehmer sind überzeugt von der wirtschaftlichen Vielfalt, der sprachlichen, politischen und medialen Zentrumsfunktion und der hohen Lebensqualität des Kantons Bern. In diesem Sinne setzen sie sich zum Ziel, gemeinsam Energien freizusetzen, um den Standort Bern zu stärken. Mit einem klaren Bekenntnis zum gesamten Kanton Bern mit all seinen Regionen soll eine objektive Wahrnehmung des Kantons erreicht werden. Anhand konkreter Teilprojekte sollen Lösungsansätze zur optimalen Ausschöpfung der Potenziale des Kantons entwickelt werden.

Leitbild

Wir wollen den Kanton Bern als attraktiven Wirtschafts- und Wohnstandort stärken

- Wir setzen uns ein für ein wirtschaftsfreundliches Klima und die Förderung des unternehmerischen Geistes.
- Wir wollen die wirtschaftliche Vielfalt (Clusterpolitik), die den Kanton Bern auszeichnet, stärken und weiterentwickeln.
- Wir fördern Innovation, Forschung und Entwicklung sowie einen vertieften Wissenstransfer und setzen uns ein für ein hochstehendes Bildungs- und Betreuungsangebot.
- Wir betonen und fördern die sprachliche, politische und mediale Zentrumsfunktion von Bern.
- Wir setzen uns ein für die Erhaltung der hohen Lebensqualität (Erholung und Freizeit) als wichtigen Standortfaktor des Kantons.

Wir stehen zu unserer gesellschaftlichen Verantwortung

- Wir verstehen die Wirtschaft als Teil des Ganzen und nicht als Selbstzweck und setzen langfristiges Denken vor kurzfristigen Gewinn.
- Wir setzen uns ein für nachhaltiges Wirtschaften (ökonomisch, ökologisch, sozial und kulturell).
- Wir agieren lösungsorientiert und konzentrieren uns auf das Machbare.
- Wir wollen einen finanziell gesunden Kanton, um notwendige Gestaltungsspielräume zu erhalten und lehnen Steuervorhaben ohne Kompensationseffekte ab.
- Wir fördern Respekt und Dialog.

Wir stehen ein für eine hohe Eigenverantwortung, Selbstbestimmung und Freiheit

- Wir verstehen den Staat als Summe von uns allen. Wir setzen uns deshalb für einen schlanken und effizienten Staat ein, der sich auf diejenigen Aufgaben konzentriert, welche nicht von Privaten geleistet werden können.